

NEWSLETTER 2/2012

1. Aufruf zur Teilnahme am Katholikentag in Mannheim

Der Osnabrücker Bischof Dr. Franz-Josef Bode und die Vorsitzende des Katholikenrates, Agnes Holterhues, haben die Gläubigen im Bistum Osnabrück zur Teilnahme am 98. Deutschen Katholikentag aufgerufen. Hier der Text des Aufrufes im Wortlaut:



„Am vergangenen Wochenende ist das Programm für den 98. Deutschen Katholikentag erschienen, der vom 16. - 20. Mai 2012 in Mannheim stattfinden wird. Sein Leitwort „Einen neuen Aufbruch wagen“ macht deutlich, dass dieser Katholikentag für die katholische Kirche in Deutschland einen besonderen Stellenwert hat. Er ist ein wichtiger Meilenstein im Dialogprozess „Im Heute Glauben“, zu dem die deutschen Bischöfe aufgerufen haben und an dem sich gegenwärtig viele Menschen auf unterschiedlichen kirchlichen Ebenen beteiligen. Zu den zentralen Themen dieses Katholikentages gehören Fragen nach dem Stellenwert des Glaubens, der Zukunft von Kirche und Gemeinde und deren Glaubwürdigkeit sowie auch soziale, politische und ökologische Zukunftsfragen.

Während des Katholikentages wird es über die gesamte Innenstadt Mannheims rund 1200 Einzelveranstaltungen geben, von Gottesdiensten und Podiumsdebatten bis hin zu Ausstellungen und Konzerten. Eine besondere Rolle spielt auch die Frage nach der Dialogfähigkeit der Religionen, denn in Mannheim leben Menschen aus mehr als 150 Ländern, darunter 50000 Muslime.

Zahlreiche Prominente aus Kirche und Gesellschaft haben ihr Kommen angekündigt. So werden z. B. auch der neue Bundespräsident Gauck und Kanzlerin Merkel erwartet.

Der Katholikenrat des Bistums Osnabrück beteiligt sich am Stand des Bistums, das in diesem Jahr den Blick auf den „Katechetischen Prozess“ richtet und unter anderem das Projekt „Farben des Glaubens“ vorstellt, das derzeit in der Kirchengemeinde Gersten umgesetzt wird. Der Stand befindet sich am „Alten Messplatz“ und wird wieder als Gemeinschaftsprojekt zusammen mit den Bistümern Münster, Hildesheim, und dem Erzbistum Hamburg durchgeführt.

Viele Menschen aus unserer Region werden sich noch an die guten Erfahrungen mit dem 97. Deutschen Katholikentag in Osnabrück erinnern. Es war ein Ereignis, das geprägt war von Lebendigkeit und Jugendlichkeit wie von intensiver Debatte und dichter Spiritualität. Wir hoffen, dass diese Erinnerung motivierend nachwirkt und dazu beiträgt, dass viele Gruppen und Verbände, Familien und Einzelpersonen sich entscheiden, an diesem besonderen Ereignis im Mai in Mannheim teilzunehmen. **Also: Herzliche Einladung nach Mannheim!**“

Osnabrück, 5. April 2012

Dr. Franz-Josef Bode
Bischof von Osnabrück

Agnes Holterhues
Vorsitzende des Katholikenrates

...

2. *In fremder Welt zuhause - Anstöße für eine missionarische Pastoral*

Unter diesem Titel veranstaltet das Ludwig-Windthorst-Haus in Lingen-Holthausen am Montag, 23. April 2012 einen Akademieabend mit Weihbischof Dr. Reinhard Hauke. Beginn ist 19:30 Uhr.

Weihbischof Hauke wird aus dem Bistum Erfurt berichten in dem in den letzten Jahren eine Reihe von Angeboten entstanden sind, die sich auch oder mitunter sogar nur an Nichtchristen wenden. Im Hintergrund steht die Erfahrung, dass jeder Mensch - sei er Christ oder nicht - Fragen hat, deren Beantwortung den eigenen Horizont übersteigt.

3. *Treffen für Kundschafter des Katechetischen Prozesses und alle Interessierten*

Am Sonntag, 29. April 2012 findet um 11:30 Uhr ein Pontifikalamt mit Bischof Dr. Bode im Osnabrücker Dom statt. Anschließend sind die Kundschafter des Katechetischen Prozesses und alle Interessierten zu einer Begegnung mit kleinem Imbiss im „Forum am Dom“ eingeladen. Dort soll aus den vielen Gesprächen in den Pfarreiengemeinschaften ein erstes Fazit gezogen werden. In einer Ausstellung stellen sich einige Projekte des Katechetischen Prozesses vor. Es besteht die Möglichkeit zu Gespräch und Begegnung. Insbesondere die Gremien des Bistums sind herzlich eingeladen teilzunehmen an dieser letzten Zwischenetappe auf dem Weg zur Versammlung der diözesanen Räte am 28./29. September 2012 zum Abschluss des Katechetischen Prozesses.

4. *Vortragsveranstaltung mit Kardinal Walter Kasper in Osnabrück*

Am Donnerstag, 3. Mai 2012 findet eine Vortragsveranstaltung mit Kardinal Walter Kasper in der Herz-Jesu-Kirche, Osnabrück statt. Das Thema lautet: „Katholische Kirche: Wesen - Wirklichkeit - Sendung.“ Das ist der Titel seines jüngsten Buches, in dem er 50 Jahre nach dem II. Vatikanischen Konzil eine Wesens- und Standortbestimmung der Kirche heute vornimmt.

Die Veranstaltung beginnt um 19:30 Uhr und ist kostenfrei, eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Weitere Informationen können bei der KEB Osnabrück eingeholt werden (Tel.: 0541/35868-71 oder info@keb-os.de).

**KATHOLIKENRAT IM BISTUM OSNABRÜCK
- GESCHÄFTSSTELLE -
POSTANSCHRIFTEN: POSTFACH 13 80 • 49003 OSNABRÜCK
ODER: DOMHOF 12 • 49074 OSNABRÜCK
TELEFON: 0541 318-204 ODER -224
TELEFAX: 0541 318-213
E-MAIL: KATHOLIKENRAT@BISTUM-OS.DE
INTERNET: WWW.KATHOLIKENRAT-OSNABRUECK.DE**